

Qu'est-ce qu'un complément non-essentiel ?

- *Un complément non-essentiel* est un ensemble de mots (ou un seul mot) qui donne de l'information sur les circonstances de l'action dans la phrase.
- Il peut être déplacé ou supprimé dans la phrase.
- Un complément non-essentiel peut être :
 - un groupe prépositionnel,
 - un nom ou un groupe nominal,
 - un adverbe,
 - un gérondif,
 - une subordonnée (conjonctive ou participiale).

Exemples de compléments non-essentiels :

Je hurle à cause de la douleur.

- Le groupe prépositionnel « à cause de la douleur » peut être déplacé ou supprimé.
- C'est donc un complément non-essentiel.

Elle sort du train.

- Le groupe nominal « du train » peut être déplacé ou supprimé.
- C'est donc un complément non-essentiel.

J'attends patiemment.

- L'adverbe « patiemment » peut être déplacé ou supprimé.
- C'est donc un complément non-essentiel.

En me voyant, il a souri.

- Le gérondif « en me voyant » peut être déplacé ou supprimé.
- C'est donc un complément non-essentiel.

J'ai une voix aigüe comme ma mère.

- La subordonnée conjonctive « comme ma mère » peut être déplacée ou supprimée.
- C'est donc un complément non-essentiel.